
ATA DA 2ª REUNIÃO DE CAPACITAÇÃO DO CONSELHO DE 
DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DE ÁGUAS MORNAS. 
Aos dois dias do mês de maio do ano de dois mil e dezenove, às 
dezenove horas, no auditório da Câmara de Vereadores de Águas 
Mornas, situado na Rua Prefeito José Higino Martins, 42, Centro, neste 
município, reuniu-se o Conselho de Desenvolvimento Integrado de 
Águas Mornas, para capacitação de seus membros. Iniciando os 
trabalhos, o Secretário de Administração e Finanças Toni Jochem, como 
membro do Conselho do Poder Executivo, agradeceu a presença de todos 
e falou sobre a pauta do dia, que seria a aprovação do Regimento Interno,  
passando em seguida a palavra à Arquiteta Valesca Menezes Marques,  
que neste ato representou a Arquiteta Bianca Coelho, ausente por motivo 
de saúde. A Arquiteta Valesca iniciou sua fala esclarecendo sobre a 
importância do Regimento Interno ser aprovado e do papel do Conselho 
na política municipal de desenvolvimento para a revisão do Plano Diretor 
de Águas Mornas, solicitando ao Engenheiro Carlos Thiago de Carvalho, 
conselheiro suplente do Poder Executivo, que fizesse a leitura do texto 
sugerido do Regimento Interno, o qual no decorrer da leitura foi sendo 
aprovado pelos presentes a cada item proposto. Na sequência a Arquiteta 
Valesca frisou sobre a importância do Conselho em monitorar e avaliar o 
desenvolvimento urbano no uso da ocupação do território de Águas 
Mornas, enfatizando que o Conselho de Desenvolvimento Integrado de 
Águas Mornas pode vir a contribuir em outras esferas com o 
desenvolvimento do sistema nacional de política urbana. Questionada 
sobre o Fundo Municipal de Desenvolvimento Integrado de Águas 
Mornas, disse que teria que haver um estudo maior com relação às regras, 
previsão, captação e destinação dos recursos do Fundo, prevista na Lei do 
Plano Diretor do município. Terminada a explanação, a Arquiteta abriu 
espaço para questionamentos e não havendo que quisesse manifestar-se 
deu como aprovado por unanimidade o Regimento Interno. Finalizando a 
reunião, a mesma fez um resumo das cinco etapas a serem seguidas para 
a revisão do Plano Diretor, dizendo que na sua visão será mais simples do 
que na elaboração do Plano em 2007, ressaltando a importância das 
reuniões comunitárias, setoriais e a consulta pública para a manifestação 
da população em geral, antes de cada Audiência Pública. Finalizou assim 
a reunião, devolvendo a palavra ao Secretário Toni Jochem, o qual 
solicitando a manifestação dos presentes sobre a próxima reunião do 
Conselho do Desenvolvimento Integrado de Águas Mornas, a mesma  
ficou marcada para o próximo dia oito de maio, às dezenove horas, no 
mesmo local. 
 



Presentes à reunião: 
 

1. Toni Jochem – Conselheiro Titular do Poder Executivo 
2. Valesca Menezes Marques – Arquiteta GRANFPOLIS 
3. Aujor Hilleshein – Setor de Tributos – PMAM 
4. Sandro Sens – Vereador – Conselheiro Titular do Poder Legislativo 
5. Carlos Augusto Imich Medeiros – Conselheiro Suplente da 
Macrozona Urbana 
6. Leonésio Antônio Bruch – Vereador – Conselheiro Suplente da 
Macrozona Rural 
7. Fernanda Medeiros Hillesheim – Conselheira Titular APP da Rede 
Estadual de Ensino 
8. Jane Bauer Argenta – Vereadora – Conselheira Suplente da Rede 
Estadual de Ensino 
9. Paulo César Jochem – Conselheiro Titular da Vila Nova 
10.  Paulo César da Paz – Conselheiro Suplente da Vila Nova 
11.  Jonas Vambommel – Conselheiro Titular do STRAM 
12.  Cilene Bauer Rassweiler – Conselheira Suplente do STRAM 
13.  Ronei Hausmann – Conselheiro Suplente da IECLB 
14.  Juarez Alexandre Kuhnen – Conselheiro Titular do Conselho 
Comunitário de Santa Cruz da Figueira 
15.  Osvaldo Prim – Conselheiro Titular da Igreja Católica  
16.  José Evaldo Schmitz – Conselheiro Suplente da Cooperativa Agrícola 
Viver o Agronegócio – VIVAGRO 
17.  Carlos S. Thiago de Carvalho – Conselheiro suplente do poder 
Executivo 
18.  Luciana Hillnee – Conselheira Titular da Macrozona Rural  
19.  Francisco José Hinkel – Conselheiro Titular da Macrozona do Parque 
da Serra do Tabuleiro 

20.  Flavio Heinz – Conselheiro Suplente do Conselho Comunitário de Rio 
Miguel 
21. Osvanir Maria Sens Abreu – Conselheira das Entidades Empresariais 
– CDL 

22. Kenneth Hecth Mayrink – Conselheira Titular da Associação de Pais e 
Professores da Rede Estadual. 
 

Relator: Aujor Hilleshein 


